

PÓRTICO

Dentro el cotidiano quehacer del INSTITUTO DE ESTUDIOS GERUNDENSES, ha coincidido el presente año de 1959 con el sesquicentenario de los gloriosos sitios de Gerona en 1808 y 1809.

Incalificable deserción hubiera sido la nuestra, si al esfuerzo realizado por el Excmo. Ayuntamiento de la ciudad, con unos actos conmemorativos dignos de encomio por todos conceptos, no hubiese aportado el INSTITUTO, en la medida de sus fuerzas, su sentida colaboración. Por esto, y desde su inicio, fue deseo de la Junta que quedase constancia en las publicaciones del mismo de una efemérides tan destacada, y a ello responde este volumen de ANALES íntegramente dedicado al estudio de la guerra napoleónica en su devenir gerundense, dentro el marco de la problemática de la época.

Sin embargo, con ser esto importante, estimó el INSTITUTO que debía proyectar su actividad fuera del ámbito local, y así se adhirió al II Congreso Internacional de la Guerra de la Independencia y su época, celebrado en Zaragoza entre los días 30 de marzo y 4 de abril, en el que estuvo representado por el vicepresidente, D. Joaquín Pla Cargol, y por el suscrito Secretario, los cuales colaboraron en la Exposición Historiográfica y a las tareas científicas del Congreso con una comunicación sobre La moral cívica de los gerundenses durante los sitios de 1808 y 1809, el prime-

ro, y otras dos tituladas El curso en el litoral gerundense en la guerra de 1808 y 1809 y Gerona, mayo de 1808, el segundo.

* * *

Nuestro cordial agradecimiento al Patronato Cuadrado del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, a la Excm. Diputación Provincial y al Excmo. Ayuntamiento que a través de la Junta organizadora de los actos conmemorativos del CL aniversario han coadyuvado a que este volumen, extraordinario por su contenido, si bien exteriormente con las mismas características que los anteriores, sea magnífica realidad y quede como memoria de la conmemoración gloriosa a que va destinado, a la vez que de cordial homenaje para los que con su sangre ganaron para Gerona los laureles de la inmortalidad.

En el 150.º aniversario del «Gran día de Gerona», 19 de septiembre de 1959.

LUIS BATLLE Y PRATS